

La Paz, 19 de agosto de 2025

## **LOS PARLAMENTARIOS FELICITAN AL PUEBLO BOLIVIANO POR SU PARTICIPACIÓN EN EL PROCESO ELECTORAL**

Una delegación de la Confederación Parlamentaria de las Américas (COPA), encabezada por el presidente de la Comisión de Democracia y Paz de la COPA, Mathieu Lévesque, diputado de la Asamblea Nacional de Quebec, observó las elecciones generales del 17 de agosto de 2025 en Bolivia.

El día de las elecciones, los miembros de la delegación se desplegaron por las ciudades de La Paz, El Alto y Laja para observar el desarrollo del proceso electoral en 15 centros de votación, de la apertura hasta el escrutinio de los votos y la transmisión de los resultados. Los miembros de la delegación constataron que se respetó el proceso electoral y que las elecciones se desarrollaron de manera pacífica. Asimismo, los miembros destacaron la importante participación de los ciudadanos bolivianos, su espíritu cívico y su implicación en el proceso electoral.

La MOE/COPA felicita las autoridades electorales por el buen desarrollo de la jornada electoral, que se ha celebrado en un escenario político y social complejo. Los parlamentarios reconocen el trabajo realizado por el Tribunal Supremo Electoral (TSE) y los Tribunales Electorales Departamentales (TEDs) en la organización de estas elecciones, así como la transparencia y disponibilidad que han demostrado a lo largo de todo el proceso. La Misión también destacó el buen funcionamiento del Sistema de Transmisión Rápida de Resultados (SIREPRE) que brindó por primera vez los resultados preliminares de una elección general el mismo día de los comicios.

Durante la jornada electoral, los miembros de la MOE/COPA observaron que todas las mesas de sufragio contaron con el material electoral requerido. La mayoría de las mesas observadas abrieron a las 8:00, con algunos casos aislados de retraso debido a la ausencia de los jurados electorales.

Los miembros de la COPA pudieron constatar el buen cumplimiento del *Reglamento Para el Voto Asistido* en los recintos observados. La mayoría de las mesas priorizaron la atención y asistencia a las personas adultas mayores y personas con discapacidad. Aunque los centros de votación disponían de un punto de información, la MOE/COPA recomienda colocar a una persona en la entrada de cada recinto para orientar a los ciudadanos hacia las listas electorales y sus mesas, así como para ayudar a las personas con derecho al voto asistido. En algunos lugares de votación, los miembros de la MOE/COPA observaron que las instalaciones de las mesas eran más difíciles de acceso debido a que estaban situadas en la planta alta. Todos los centros de votación contaban con la presencia de la policía o de las fuerzas armadas.

Respecto al cómputo, los observadores de la COPA constataron un buen desempeño de los conteos y descataron el profesionalismo de los notarios electorales que apoyaban los jurados

electorales en el cumplimiento del proceso electoral. Todas las mesas observadas completaron el cómputo y llenaron las actas antes de las 19:00.

Además de observar el proceso electoral, la delegación de la COPA se reunió con actores de la sociedad civil, periodistas, medios de comunicación, organizaciones internacionales y misiones de observación nacionales e internacionales, con el fin de escuchar distintas perspectivas sobre las elecciones y de informarse sobre la situación política que prevalece en el país. La MOE/COPA desea destacar la participación de los observadores nacionales, que contribuyeron al buen desarrollo de las elecciones y a la integridad del proceso electoral.

Se redactará un informe completo de la MOE/COPA con todas las observaciones de los miembros de la delegación, que se enviará a las autoridades electorales y políticas de Bolivia.

Esta es la 19ª misión de observación electoral de la COPA, y la tercera en Bolivia. Con una actividad cada vez mayor en la observación electoral en el continente, la COPA confirma su compromiso con la consolidación de la democracia. Fundada en Quebec en 1997, la COPA es una organización interparlamentaria que incluye a todos congresos y asambleas parlamentarias de Estados unitarios, federales y federados, así como a parlamentos regionales y organizaciones interparlamentarias de las Américas.

**Fuente e información:**

Gabrielle Angers-Gosselin

Coordinadora de la misión de observación electoral de la COPA

Secretaría de Quebec de la COPA

Tel.: + 1(418) 644-2888

Correo electrónico: [Gabrielle.Angers-Gosselin@assnat.qc.ca](mailto:Gabrielle.Angers-Gosselin@assnat.qc.ca)